

EDITORIAL

Actividades científicas de la Andrología Iberoamericana

Me siento particularmente complacido por tener la oportunidad de escribir este editorial para la REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA en vísperas del desarrollo del III Encuentro Iberoamericano de Andrología que tendrá lugar en La Habana, Cuba, entre el 3 y el 8 de diciembre de 2006. Ésta es la tercera edición de una serie de encuentros iniciados en 2001 por un conjunto de colegas que tuvieron la inquietud de organizar un foro internacional iberoamericano con continuidad a través de los años. Este grupo de entusiastas profesionales de la península Ibérica y América Latina se reunirá en La Habana para presentar sus trabajos, discutir sus resultados y reinaugurar la maravillosa ceremonia del intercambio fructífero de ideas y el desarrollo de relaciones personales y profesionales duraderas bajo el auspicio de la Asociación Iberoamericana de Sociedades Andrológicas (ANDRO) y gracias al trabajo organizativo de la Sociedad Cubana de Medicina Reproductiva y Andrología y el Grupo Nacional de Sexología.

El Comité Organizador y el Científico han preparado un programa muy completo en el que no falta ninguno de los ingredientes esenciales de la andrología actual, que ha evolucionado de estar centrada en la problemática del hombre infértil hacia conceptos más inclusivos de salud reproductiva y salud masculina en general. Esto es particularmente importante en un mundo donde la población se expande continuamente, las enfermedades de transmisión sexual se disemianan con una velocidad alarmante, la infertilidad masculina sigue siendo un campo donde la investigación es muy necesaria y la calidad de vida de los hombres mayores significa un desafío a la sensibilidad de los andrólogos que debe resolverse con agudeza científica y un entendimiento de la dimensión ética del hombre.

El programa científico nos promete un amplio viaje con estaciones variadas para todos los intereses, incluyendo la contracepción y las diversas manifestaciones de las disfunciones sexuales de la pareja, el desarrollo testicular y los desórdenes de la diferenciación sexual, la reproducción asistida y la toxicología andrológica, los hipogonadismos de inicio tardío y las problemáticas de las patologías benignas y malignas de la próstata. Incluye, asimismo, sesiones de miniposters y talleres de entrenamiento en evaluación de la calidad

seminal, infecciones en andrología, síndrome metabólico, seminología básica, disfunciones sexuales y varios aspectos de la cirugía andrológica.

La andrología, tal como la conocemos hoy, se gestó como especialidad médica muy ligada al desarrollo profesional y científico del área Iberoamericana. Un grupo de distinguidos maestros inició un camino muy fructífero que culminó con la organización del Comité Internacional de Andrología gracias a la iniciativa de los Profesores Puigvert, Mancini y Pomerol, con la colaboración de muchos otros precursores, que fue la base sobre la que se organizó la Sociedad Internacional de Andrología (ISA). A estos maestros fundadores les han seguido nuevas cohortes de investigadores y profesionales activos que hoy continúan haciendo de la andrología iberoamericana una disciplina con prestigio en el mundo. Precisamente, este rol ha sido recientemente reconocido por la ISA al designar a Barcelona como la sede del próximo Congreso Internacional de Andrología (ICA) en 2009. Ha sido un honor particularmente importante para mí que esta elección se realizara en el transcurso del último ICA en Seúl, Corea del Sur, durante mi término como presidente de la ISA, honor que sin duda me fue conferido como un reconocimiento de la comunidad internacional a la andrología iberoamericana. Debe ser un motivo de orgullo para nuestras sociedades que la distinción de albergar un congreso internacional de andrología haya recaído por segunda vez en Barcelona, ciudad emblemática del Mare Nostrum, testigo de los numerosos intercambios comerciales, culturales y científicos que en épocas remotas vieron la fundación de nuestra civilización. En tiempos de odiosos fundamentalismos y chauvinismos de toda clase quisiera imaginar que iniciativas como esta Reunión Iberoamericana de Andrología reavivarán la luz que iluminó las vidas de tantos maestros y hará que siga brillando en nuestros corazones y nuestros cerebros para que podamos construir el futuro humanista que nuestras sociedades se merecen.

Muchas, pero muchas gracias, por ser parte de esta aventura.

Héctor Chemes
Past President ISA.